
ЧИТА И ВЕНОМ
В мелитопольском центре военно-спортивной подготовки 
«Воин» работает уникальная семейная пара

Та к т и ч е с к и й  м ед и к 
Татьяна «Чита» Винник 
и снайпер Егор «Веном» 
Пирожков вместе прошли 
горнило специальной 
военной операции. На 
счету Читы — сотни спа-
сенных солдатских жиз-
ней, Веном стоял у истоков 
формирования органов 
правопорядка в вернув-
шейся в состав России 
Запорожской области.

О семейных узах, отно-
шении к войне и детям, 
о том, как важно держаться 
вместе, Егор и Татьяна рас-
сказали в интервью «Запо-
рожскому вестнику».

В ПЕРВОЙ СОТНЕ
— Татьяна, в зоне бое-

вых действий вы были 
медиком. Женское ли это 
дело?

— Я с детства как-то тяго-
тела к медицине. Отец был на 
военном аэродроме началь-
ником штаба. Чтобы не шля-
лась где попало, меня отправ-
ляли под присмотр к другу 
семьи в военный госпиталь. 
А чем там заняться? Помо-
гала, училась, ассистиро-
вала на операциях. В итоге 
в десять лет мне доверили 
провести от начала до конца 
операцию парню. С тем пер-
вым пациентом мы до сих 
пор дружим, только он уже 
не парень, ему под 70 лет.

— То есть вы не просто 
медик, а дипломирован-
ный специалист?

— Вот и нет. В 2014 году, 
когда меня пытались отпра-
вить на АТО, заявила, что 
если и  окажусь на этой 
дурацкой войне, то только 
с другой стороны. Ну, и выле-
тела отовсюду, и мне анну-
лировали три курса инсти-
тута. Периодически ездила 
отсюда в Донбасс, помогала 
как могла. Егор был просто 
гражданским, кто-то же дол-
жен был кормить семью.

— Егор, но вы ведь из 
правоохранительных 
органов?

— Да, к 2014 году у меня 
было 16 лет стажа в группе 
быстрого реагирования. Но 
участвовать в этом празд-
нике нацизма не захотел, 
уволился. До 2022  года 
чем только не занимался. 
А  с  началом СВО помо-
гал создавать милицию, 
затем служил в спецпод-
разделении «Гром», в ЦСН 
«Охрана». В бригаду «Днепр» 
мы с Читой тоже записались 
в первой сотне, решили про-
верить себя.

— И что, просто так 
отпускали супругу туда, 
где стреляют?

— Это вопрос доверия, 
основа отношений. Мы друг 
другу доверяем.

СОХРАНИТЬ ЖИЗНЬ
— Помогать Донбассу 

и записаться в армию — 
разные вещи. Как реши-
лись на такое?

Т.В.: Кому-то надо ведь 
было спасать мальчишек. 
Воевала до февраля 2024 года, 
считай, была ротным фельд-
шером. Но потом погибла 
мама, ребенка оказалось не 
с кем оставлять. Доработала 
контракт и уволилась.

Е.П.: Нам важно было про-
верить себя. Когда мы вме-
сте, нам намного легче пре-
одолевать все трудности. Вот 
реально как одно целое, как 
одна сила.

— Вы были медиком 
именно на переднем 
крае. Почему там, почему 
не в госпитале в ближнем 
тылу?

Т.В.: Во-первых, потому 
что на «нуле» мы вместе. 

Во-вторых, в нашем деле 
ведь все решают секунды. 
Сохранить жизнь маль-
чишке в первые мгновения 
после ранения, стабилизи-
ровать, довезти до госпи-
таля. Потому что, какой бы 
божий дар ни был у хирурга 
в госпитале, он ничего не 
сможет сделать, если парня 
ему не довезти.

— И что, вы и ногу при-
шить можете в полевых 
условиях?

Т.В.: Ну, пришить — не 
пришить… Но обеспечить 
кровепитание — да. Случаи 
были: у мальчишки конеч-
ность, считай, держится 
на мясе. Взяла кусочки 
системы (военная питье-
вая система. — Прим. авт.), 
нагрела на зажигалке, нара-
стила порванные вены 
и артерии. Так он до госпи-
таля Бурденко с куском 
системы в ноге и доехал. 
Сейчас уже ходит, восста-
навливается, собирается 
вернуться на СВО.

— Вы так говорите, как 
будто вам это нравится…

Т.В.: Да, мне это нравится. 
Кто-то идет на войну герой-
ствовать, кто-то — убивать 
людей. А  мне нравится 
спасать. Когда я попала 
под мину, изо всех сил 
берегла руки. Потому что 
без ног работать можно, без 
рук — нельзя.

Е.П.: Это не один такой 
случай. Однажды на Херсон-
ском направлении случился 
обстрел наших позиций, 
раненые пошли потоком, 
больше 400 человек при-
везли «Уралами». А меди-
ков — Чита и  еще один 
парень. Вот она за сутки 
оказала помощь 204 парням, 
стабилизировала их. И ни 
один не умер. Потом ребята 
подарили Чите футболку 
с ее фотографией и надпи-
сью: «204 не «200»! Я в этот 
момент был на позициях, 
узнал позже.

СОБАКА КАК ЯКОРЬ
— Вы уже несколько 

месяцев на гражданке. 
Вписались в мирный быт?

Т.В.: Мне очень тяжело. 
Но, во-первых, состояние 
здоровья: первый прилет, 
и я буду «двести», у меня 
очень серьезная баротравма. 
Это значит подвести ребят, 
которые будут на тебя наде-
яться. Я и здесь стараюсь 
приносить пользу. Звонят 
ученики, объясняют ситуа-
цию, мол, Чита, что делать? 
Вот так ведем ребят онлайн.

Е.П.: Мне бы хотелось вер-
нуться, помогать ребятам. 
Но у нас есть устная дого-
воренность: я без нее туда 
не пойду. И она без меня — 
тоже. Но иногда, когда това-
рищи звонят, пишут, что-то 
рассказывают — очень 
хочется вернуться, внести 
свой вклад в победу. Но 
в «Воине» мы отрабатываем 
то же самое, что и на СВО, 
это отвлекает от тяжелых 
мыслей.

Т.В.: Мы и собаку завели, 
потому что это дополнитель-
ный якорь. Если уж совсем 
станет невмоготу… Понима-
ете, дочку можно оставить 
у сестры. А вот стаффорда ты 
ни у кого не оставишь.

— Кстати, Веном, вы 
строгий отец?

— Я вроде бы и  стро-
гий, но на самом деле мяг-
кий, податливый (смеется). 
В общем, справедливый. 
Я же всю жизнь военный, 
люблю, чтобы все было раз-
ложено по полочкам. А Чита, 
конечно, более творческая 
личность. Но четкая. Если 
в части медицины, то, раз-
бирая какое-то ранение, ни 
на что больше не отвлечется. 
А дома — цветочками зани-
мается, рукоделием.

—   Та т ья н а , з а  ч т о 
больше всего любите свою 
работу?

— За то, что всё против 
нас, а парень остается жив. 
За свет в его глазах, за то, что 
раненый потом зовет тебя 
крестной на рождение сына, 
хотя ему оторвало две ноги. 
Но жена его не бросила, слава 
богу. На войне мальчишки — 
молодцы, они герои, они 
спасают, защищают. И ты 
причастна к тому, что сле-
дующее поколение, их дети 
будут такими же достой-
ными. У хорошего отца не 
может вырасти плохой ребе-
нок, это такая инвестиция 
в будущее. И ты можешь сде-
лать так, чтобы они жили.

Кирилл БАБУШКИН,  
фото из архива Т. Винник
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